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第 9 回 

 

 第 9 回 野方小学校・沼袋小学校統合委員会 会 議 要 旨  

 

委員長 

 定刻を過ぎたので、これより第9回統合委員会を始める。 

 本日は、傍聴者はいないとのことである。 

 

1 議事 

 

（１）統合新校開校に向けた校舎の改修工事について 

 

委員長 

 それでは、議事に入る。 

 まずは、「統合新校開校に向けた校舎の改修工事について」である。本件は、本日統合委員会

としての意見を取りまとめ、後日教育委員会へ報告する予定である。資料に沿って、事務局より

説明してもらう。 

■資料「統合新校開校に向けた校舎の改修工事についての意見等」に沿い、事務局より説明 

（概要） 

・ 前回の統合委員会では、統合新校の校舎となる野方小学校の改修工事の概要を説明した後、

実際に校舎を見学してもらったうえで、各委員より施設整備に関する意見を出してもらった。

主な意見としては、「トイレの洋式化」「改修工事の時期」「統合校の設備整備」についての

3点であった。 

・ 各委員より出された意見に基づき、次のとおり教育委員会へ報告する文書案を作成した。 

開 催 日 時 平成 21 年 9 月 11 日（金） 午後 6 時 33 分～8 時 00 分

開 催 場 所 野方小学校 図書室 

出席者 

 

委 員 

望月 清次、佐藤 泰義、北原 泰昭、石川 誠一、 

石田  修、島田恵美子、福田 敬子、本間みどり、 

荻野  勉、猿田えり子、岡安  進、花岡 光明、 

佐藤 民男、内野 秀夫、千葉 千恵、吉村 恒治 

            （敬称略、順不同）

そ の 他   

事 務 局  学校再編担当 

会 議 次 第 

 

【議事】 

1 統合新校開校に向けた校舎の改修工事について 

2 統合新校の校名について 

3 その他 

 

野方小学校・沼袋小学校統合委員会  要 点 記 録 
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1 トイレの洋式化について 

 現在、多くの家庭のトイレが洋式です。学校のトイレも洋式を増設していただきたいと考えま

す。 

2 改修工事の時期について 

 統合新校として、子どもたちの教育環境を早期に整備するためにも、統合年度（平成23年度）

以降に予定している工事を、可能な限り、繰り上げて行うことを検討していただきたいと考えま

す。 

3 統合校の施設整備について 

 現在、校舎にある機能（作業所、リサイクル物品庫）を、統合校にも引き続き設置していただ

きたいと思います。 

委員長 

 事務局より説明があったが、意見などがあればお願いしたい。 

 前回の統合委員会以降、改修工事に関する追加の意見など、各委員から事務局のほうへ連絡は

あったのか。 

事務局 

 特に連絡はなかった。 

委 員 

 前回、同じ場所の床の改修と壁の塗り替えなどが同時にできないとの説明があった。それは、

予算の関係なのか。 

事務局 

 夏休みの短期間で改修するには、技術的に難しいということである。 

委 員 

 素人的には、教室で改修をやっている時に、廊下で別の改修をやることくらいはできると思う

が。 

事務局 

 教室の改修をやる時には教室の物品を別の場所に移動させる関係などもあり、難しいところで

ある。 

委 員 

 体育館の耐震改修と普通教室整備のための改修は時期が重なると思うが、それは同時にできる

のか。 

事務局 

 体育館と教室棟は場所が違うので、同時に改修することは可能である。 

 個別の改修を進めるにあたっては、工事担当とも相談しながら、なるべく統合委員会の意向に

沿うようなかたちで行いたいと思う。 

委員長 

 学校とよく打ち合わせをしながら進めてほしい。 

 ほかに意見があればお願いしたい。 

委 員 

 野方小学校には、鏡やステンドグラス、トーテンポールなど、卒業生から寄贈された卒業記念

品が多くある。学校としては、統合新校の開校にあたり、それらを写真などの記録に残したうえ

で、撤去しなければならないと考えている。ついては、そのことを卒業生などに伝えたいと思う

が、同窓会がなく周知ができないので、統合委員会ニュースに載せてもらうことはできないか。 

委 員 

 同窓会はあるのではないか。学校で周年行事をやる時などは、同窓会に声をかけているはずで

ある。 

委 員 

 周年行事は、その時々で役員をやってくださる方などに声をかけている。同窓会の資料として

は、学校に残っていない。 
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委 員 

 同じように、沼袋小学校にも卒業記念品がある。同窓会はあるが、毎年開催されている訳では

ないので、撤去する際は中心になりそうな方に声をかけようと思っている。統合委員会ニュース

に載せてもらえるのであれば、同窓会の開催時期などを見計らって載せてもらえるとありがたい。 

 両校が同じような悩みをかかえていることを承知してもらえればと思う。 

事務局 

 卒業記念品の撤去を周知するにあたり、これまで統合した学校でも同窓会がないというケース

はあった。そこでは、統合委員会の委員に卒業生がいらしたので連絡ができる範囲で連絡をして

もらったり、学校だよりや学校ホームページに掲示したりして周知を図っていた。 

 統合委員会ニュースに掲載できないということではないが、統合新校の校舎となる野方小学校

では早めに撤去しなければならいので、両校の記事を載せる時期にずれが生じると思う。同窓会

も全員が集まれる訳ではないので、学校のほうで代表の方の了解を得ていただくような手続きを

とってもらえればと考えている。 

委員長 

 両校にそれぞれ歴史があり、大切なものがあると思う。統合するとなれば、それらを展示する

ような場所をつくる予定はあるのか。 

事務局 

 これまでの統合新校では、メモリアルルームを設けたり、玄関などに展示スペースを設けたり

している。ただ、スペースに限りがあるので、ものによっては写真やデジタルデータなどで保存

するという手法もある。 

 野方小学校の改修工事については、そのようなメモリアルルームなどの設置を念頭に行う予定

なので、教育委員会への報告に項目出しする必要はないと思っている。 

委員長 

 メモリアルルームにどのようなものを残すかなどは、両校でよく話し合って決めてほしい。 

 ほかに意見があればお願いしたい。 

委 員 

 メモリアルルームに残すものについてだが、今の野方小学校の校舎ではスペースが少ないので

そんなに残せないが、いずれ移転して広い校舎になるので、それまでの間だけでも沼袋小学校に

置いておくことができればある程度残せると思う。それは可能か。 

事務局 

 統合新校である桃花小学校では、特別支援学級棟と体育館を改築してそこにメモリアルルーム

を設置する予定であるが、完成するまでの間、メモリアルルームに入れるものを閉校した桃丘小

学校に置いている。沼袋小学校についても、地域スポーツクラブなどとして跡地を利用する計画

はあるが、すぐに工事に入る訳ではないので、ある程度の期間は置いておくことができると思う。

ただ、統合新校の新しい校舎が完成するまで置いておくことができるかどうかについては難しい。 

委員長 

 ほかに意見があればお願いしたい。 

 なければ、「統合新校開校に向けた校舎の改修工事について」は、事務局が作成した文書案の

とおり教育委員会へ報告することにしたいと思うがよろしいか。 

―― 異議なし ―― 

委員長 

 また、教育委員会への報告については、統合委員会を代表して私と副委員長で行いたいと思う

がよろしいか。 

―― 異議なし ―― 

委員長 

 それでは、そのように進める。 
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（２）統合新校の校名について 

 

委員長 

 次に、「統合新校の校名について」に移る。本件は、今回を含めて3～4回くらいの協議を予定

している。資料は事前に各委員へ送付されていると思うが、その資料に沿って、事務局より説明

してもらう。 

■資料「校名募集の結果について」に沿い、事務局より説明 

（概要） 

・ 前回の統合委員会での協議に基づき、次のとおり校名募集を行った。 

1 募集期間 

 平成21年7月15日（水）～8月31日（月）の48日間 

2 応募用紙配布場所及び応募箱設置場所 

 桃園地域センター、新井地域センター、野方地域センター、沼袋地域センター、 

 野方小学校、沼袋小学校の6か所 

 ※野方小学校、沼袋小学校の児童と保護者の方は、担任の先生への提出も可とした 

3 応募総数 

 77件 

 ※うち無効2件 

4 校名の数 

 46件 

・ 応募のあった校名は、次のとおりであった（50音順）。 

 学校名 よみがな 学校名 よみがな 

1 朝日 あさひ 24 沼野 ぬまの 

2 泉の森 いずみのもり 25 野城 のしろ 

3 一会 いちえ 26 野の花 ののはな 

4 大山桜 おおやまざくら 27 葉衣 はごろも 

5 丘の上 おかのうえ 28 花咲 はなさく 

6 方沼 かたぬま 29 日向   ※ ひなた 

7 幸宝 こうほく 30 ひまわり ひまわり 

8 彩花 さいか 31 ふれあい ふれあい 

9 さくら 
さくら 

32 平成 へいせい 

10 桜 33 平和 へいわ 

11 桜の丘 さくらのおか 34 へいわの森 
へいわのもり 

12 すずしろ すずしろ 35 平和の森 

13 すずらん すずらん 36 本町沼袋 ほんちょうぬまぶくろ

14 微風   ※ そよかぜ 37 美空 みそら 

15 多沼木 たぬまき 38 緑丘 
みどりがおか 

16 中野 なかのくりつ 39 緑ヶ丘 

17 中野新生 なかのしんせい 40 みどりの みどりの 

18 中野中央 なかのちゅうおう 41 妙正寺川 みょうしょうじがわ 

19 中野野方 なかののがた 42 森ヶ丘 もりがおか 

20 中野平和 なかのへいわ 43 森の音 もりのね 

21 なんでも なんでも 44 ゆたか ゆたか 

22 にじ にじ 45 四つ葉の森 よつばのもり 

23 にじ野 にじの 46 若草 わかくさ 

 ※「学校名」欄の＊印は、常用漢字表にはある漢字だが見出しに相当する読み（音訓）が常用

漢字表内にない漢字が含まれているもの 

委員長 

 事務局より説明があったが、校名は一度つけると変えることは難しい。まず、募集結果をご覧

いただきながら、校名をどのように決めていくのかを協議したい。 
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委 員 

 この応募のあったものの中から決めたほうがよいと思う。そのようなプロセスを踏んで募集を

しているので、この中から選ぶべきである。協議を進める中で、紛糾して煮詰まるような場合は

統合委員会で新たなものを考えることもあるかもしれないが、原則はこの中から選ぶ方向で進め

たほうがよい。 

委 員 

 応募のあった校名の中に、よいと思うものが幾つかある。やはりせっかく募集をしたので、各

委員がこの中から3～4つくらいずつ選んで絞り込んでいくような方法で進めればよいと思う。 

 前回の統合委員会で、統合新校の校名として「野方」と「沼袋」にはしないことは確認した。

絞り込みを行う際に、それらの文字などが使われているものをどうするかは考えたほうがよい。 

委 員 

 私の町会には野方小学校の卒業生も多く、校名がなくなることを残念に思っている人がいた。

ただ、それは新しい学校になるということで理解を求めた。校名の決め方としては、今の意見の

とおり、各委員がこの中から幾つか選んだものを持ち寄って協議を進めることでよいと思う。 

委 員 

 私の町会でも同じようなことを言われた。両校の校名の頭文字をとったような校名は、候補と

して残せればと思う。 

委 員 

 両校の校名を併せたようなものがあるが、どちらの文字を先にするか後にするかということで

問題が出てくるような気がする。まったく新しい校名を選んだほうが不公平感がないのではない

かと思う。 

委 員 

 私も、新しい学校になるので、新しい校名がよいと思う。どちらの文字を先にするか後にする

かというようなことは特に卒業生の方が意識されるので、どちらも入っていないほうがよい。 

委 員 

 私も、どちらかの学校に片寄った名前ではなく、みんなに親しまれるような新しい校名がよい

と思う。 

委 員 

 校名というのは、いろいろなところで問題になる。千代田区に明治時代に活躍した文豪も卒業

したような歴史のある小学校があったが、近くの小学校と統合して新しい校名の小学校になった。

統合の際は「こんなに歴史のある小学校なのだから、名前をなくすな」ということでもめたよう

であるが、5～6年経過すると子どもや教職員たちは新しい校名にもすっかり馴染んで、自分たち

の学校を育てていこうという努力がなされているとのことである。 

 そのような話を聞くと、やはり新しい時代になるので、新しい校名をつけたほうがよいのでは

ないかと思う。そのかわり、両校にはそれぞれ歴史があるので、それらの記録はきちんとメモリ

アルルームなどに残すことが必要である。 

委 員 

 今の意見のとおり、これから入ってくる子どもたちの学校なので、新しい校名がよいと思う。

新しい学校で、これから50年、100年と歴史を築いていけばよい。 

委員長 

 新しい校名がよいという意見が多いようであるが、進め方としては、応募のあったこの校名の

中から各委員がよいと思うものを幾つか選び、それを再度まとめて協議を進める方向でよいか。 

―― 異議なし ―― 

委員長 

 それでは、各委員から幾つ選んでもらうことにするか、意見があればお願いしたい。3つずつ

でよいか。 

委 員 
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 3つと限定されたくない。私は、4つ出したいと思っている。 

委 員 

 5つ以内ということでどうか。 

委 員 

 それでよいと思う。1つしかない人は1つでよいし、3つでも4つでもよいということである。 

委 員 

 あと、資料には応募者がその校名にしたい理由や説明が書かれているが、私がその校名をよい

と思った理由とは違う。従って、各委員が選ぶ際には、なぜそれがよいのかという理由を書いて

もらえればと思う。 

委員長 

 理由を書くのであれば、この場ですぐには出せないのではないか。 

委 員 

 理由は、書ける人だけ書けばよいと思う。 

委 員 

 本日は持ち帰って、1週間～10日程度考えたうえで、事務局へ送付するということではどうか。 

事務局 

 事務局で選定用紙や返信用封筒などを用意することはできる。本日は欠席の委員もいるので、

そのように事務局へ送付しもらい、次回までに集計するので、また協議してもらえればと思う。 

委員長 

 それでは、事務局より選定用紙や返信用封筒などを送付してもらうので、各委員は応募された

校名の中からよいと思われるものを5つ以内で選んでいただき、理由を書ける人は書いてもらう

こととしたい。その結果をもとに、次回引き続き協議をすることでよろしいか。 

―― 異議なし ―― 

委員長 

 それでは、そのように進める。 

 あと、この募集結果の資料の取り扱いや統合委員会ニュースへの掲載方法などについてである

が、先行している統合委員会の事例等を事務局より説明してもらいたい。 

事務局 

 校名募集の結果については、以前にプライバシーに配慮しなければならないような事例があり、

校名がある程度絞り込まれるまで統合委員会ニュースに掲載しなかったり、校名が決定するまで

資料を公開しなかったりしたことがあった。桃花小学校と白桜小学校の場合は、風評などを懸念

し、資料は校名が決定するまで公開しなかったが、統合委員会ニュースは応募のあった校名のみ

を全て掲載した。この統合委員会では、どのように取り扱うかを確認してもらいたい。 

委員長 

 統合委員会ニュースには、細かい協議は省略して、募集結果と「この中から決めていく方向で

検討を進めます」という報告を載せればよいと思うが。 

事務局 

 それでは、統合委員会ニュースには応募のあった校名を全て掲載し、資料についても公開する

ことにしたいと思うが。 

委員長 

 事務局の意見のとおりでよろしいか。 

―― 異議なし ―― 

委員長 

 それでは、そのように進めてもらう。 

 

（３）その他 
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委員長 

 最後に、次回の開催日程を調整したい。 

―― 日程調整 ―― 

委員長 

 次回は、11月17日（火）午後6時30分より、沼袋小学校で開催したいと思うが、よろしいか。 

―― 異議なし ―― 

委員長 

 それでは、そのように決定する。 

副委員長 

 各委員によく考えてもらい、よい校名にしていきたいと思う。 

 本日の統合委員会は、これをもって閉会する。 

 


